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「海を渡る音楽」プロジェクト経過報告 

 

演奏家の熱い思いから始まった 

 私たちかごしまアートネットワークでは 2004 年から「芸術家派遣プロジェクト」として鹿児島

市内での学校公演を行ってきました。近年では子育て支援施設も含め年間 40 件近くの公演を実施

し、2020 年度末まで通算では 505 ヶ所、対象になった子どもたちは 166,500 人、酸化アーティスト

は 2,730 人に上ります。 

 しかし、鹿児島市以外での取り組みは少なく、特に離島での実施は旅費や日程の問題もあり、

なかなか実現できないハードルの高いものでした。 

 そんな中、奄美大島出身のオーボエ奏者・進史絵が、ぜひ奄美で子どもたちに生の演奏を聴か

せてやりたいと、鹿児島県のかごしま応援寄付金「地域貢献活動応援プロジェクト」にチャレン

ジしたことから、動き出しました。 

 

偶然の出会いが具体化に 

 2020 年 7 月に「地域貢献活動応援プロジェクト対象事業」として採用され、2021 年 3 月には寄

付金額が確定、目標額には達しませんでしたが、不足分は自己資金で賄うこととして、21 年度に

実施することにしました。実施先を加計呂麻島に絞り、3 月中旬、瀬戸内町教育委員会に相談の

連絡を取りました。それとほぼ同じ時期に、加計呂麻島の伊子茂中学校の根本先生から、かごし

まアートネットワークに芸術鑑賞会の問い合わせメールが届きました。同じ時期に、全く関係の

なかった二つの動きが偶然にも結び付いたのでした。 

 ここから、加計呂麻島、請島、与路島の 6 小学校・4 中学校合同の芸術鑑賞会に向け、根本先生

を中心とした学校の準備が着々と進んでいきました。 

 

多くの方の支えに感謝 

 計画では 10月ごろの実施を想定していましたが、島の子どもたちが集まる 7月の「集合学習会」

を活用することとし、かごしまアートネットワークでは 4 人の演奏家とプログラム内容の検討を

始め、学校には会場と公演スケジュールの検討をお願いして準備を急ぐことにしました。 

 当初は子どもたちに大島本島の会場 1 ヶ所に集まってもらって、鑑賞会を開催する方向で準備

を進めていましたが、コロナ感染症のリスクを減らすために、加計呂麻島の諸鈍校と伊子茂校 2

か所で実施することに変更、それに合わせたスケジュールの組み直しと大島本島から加計呂麻島

への貸切船、諸鈍校から伊子茂校への移動車の手配など瀬戸内町教育委員会のご協力も得て行わ

れました。 

 また、前日入りする演奏家のリハーサル会場についても、古仁屋中学校のご好意で音楽室を使

わせていただき、大変助かりました。 

 演奏家にとっては暑い中でのハードなスケジュールで、負担をかけましたが、子どもたちの熱

い眼差しと素直な笑顔が何よりの励ましになりました。 

 もちろん、この事業を支援くださった寄付者の皆さんがあったからこそ、実現できた事業でも

あり、多くの方に支えてもらったことに改めて深く感謝申し上げます。 



 

令和 3 年度鹿児島県地域貢献活動応援プロジェクト対象事業 
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一緒
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～加計呂麻島、請島、与路島の小学生・中学生のみなさんへ～ 
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【ごあいさつ】 

 生の音楽に触れる機会の少ない離島の子どもたちに音楽を届けたいという想いから鹿児島県の地域

貢献活動応援プロジェクト事業にチャレンジし、実施する音楽会です。 

 このプロジェクトの趣旨に賛同し参加してくださる演奏家と、寄付金を寄せてくださった方々、そ

してこの事業を快く受け入れてくださった瀬戸内町教育委員会と加計呂麻島、請島、与路島の学校の

先生方に心より感謝申し上げます。このような様々な方々の思いもあわせて子どもたちに生の音楽を

届け、演奏を通して交流が深まる音楽会になることを、そして子どもたちの記憶に残る音楽会になる

ことを願っています。 

プロジェクトリーダー 進史絵 
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小学校プログラム 

2021 年 7 月 15 日（木） 

■ 開演：10：00 ※終演 10：45 

会場：瀬戸内町立諸鈍小中学校体育館 

参加校：瀬戸内町立諸鈍小学校、池地小学校、与路小学校 

 

■ 開演：14：00 ※終演 14：45 

会場：瀬戸内町立伊子茂小中学校音楽室 

参加校：瀬戸内町立伊子茂小学校、西阿室小学校、薩川小学校 

 

 

① 小さな世界
せ か い

  ／シャーマン兄弟、訳／若谷和子    崎山、福原、進、福重 

② ガヴォット  ／ゴセック      福原、福重 

③ オーボエソナタ 4楽章
がくしょう

  ／J.B.ルイエ    進、福重 

④ 野
の

ばら  ／シューベルト      崎山、福重 

 

（※長 調
ちょうちょう

、短調
たんちょう

ってなあに？） 

 

⑤ 子犬
こ い ぬ

のワルツ  ／ショパン      福重 

⑥ シンコペーテッドクロック  ／ルロイ・アンダーソン   福原、進、福

重 

⑦ ホール・ニュー・ワールド  ／アラン・メンケン   福原、進、福重 

⑧ 踊
おど

り明
あ

かそう  ／フレデリック・ロウ、訳／岩谷時子   崎山、福原、進、福重 

⑨ 上
うえ

を向
む

いて歩
ある

こう  詞／永六輔、曲／中村八大   崎山、福原、進、福重 

  



 

感  想 

○ ショパンのこいぬのワルツをきいたことがうれしかったです。諸鈍小学校 H.T. 

○ ショパンとうえをむいてあるこうがきけてうれしかったです。諸鈍小学校 S.A. 

○ 子犬のワルツがすごかったです。きれいなえんそうをありがとうございました。諸鈍小学校 I.M. 

○ ショパンがだいすきです。またききたいです。諸鈍小学校 N.G. 

○ きょうはとおいところからきてくれて、ほんとうにありがとうございます。思い出にのこっているのはショ

パンの子犬のワルツです。ぼくもあんなふうになりたいです。諸鈍小学校 Y.M. 

○ ぼくが一番心に残ったことは、みんなで「上を向いて歩こう」を歌ったことです。ヴァイオリン、オーボエ、

ピアノ、ソプラノの 4 つの楽器でこれだけの曲をひけると思いませんでした。これからもがんばってくださ

い。諸鈍小学校 H.H. 

○ 今日はすてきな演奏をありがとうございます。歌の中には学校のそうじの時間にながれている「子犬のワル

ツ」がありました。それぞれの楽器や歌がとてもきれいでした。諸鈍小学校 4 年 N.Y. 

○ 私は今日を楽しみにしていました。みなさんのえんそうをきけて、とってもしあわせです。見たことのない

楽器を見れて、とてもうれしいです。私が一番素敵だと思ったえんそうは「上を向いて歩こう」です。みん

なで歌えて、とても楽しかったです。みなさんのえんそうがきけて、うれしい気持ちでいっぱいです。ほん

とうにありがとうございました。諸鈍小学校 5 年 N.W. 

○ いろんな曲が聞けてよかったです。どの曲も聞いたことはあったけど、ヴァイオリンとオーボエ、ピアノ、

ソプラノが合わさって聞くのは初めてでした。最後の「上を向いて歩こう」はみんなと歌えて楽しかったで

す。諸鈍小学校 5 年 M.K. 

○ 本日はありがとうございます。今日の演奏に私はいけいのねんをいだいています。これからも各地で演奏す

るでしょう。がんばってください。諸鈍小学校 5 年 S.C. 

○ こいぬのわるつがおもしろかったです。与路小学校 1 年 A.R. 

○ みんな上手で、いちばんすごかったのが子犬のワルツでした。与路小学校 2 年 M.T. 

○ 全部すごかったです。その中でも一番すごかったのは福重さんの「子犬のワルツ」です。指がすごくはやく

て、とてもまねできそうにありませんでした。与路小学校 4 年 T.H. 

○ 子犬のワルツがとくにすごかったです。なぜなら、どんどんスピードが速くなり、子犬がしっぽをおいかけ

るスピードが速くなるのがかわいいなと思ったからです。ソプラノの声が出たらすごいなと思いました。与

路小学校 4 年 U.T. 

○ わたしがすごいなと思ったのは「子犬のワルツ」です。理由は真紀さんのピアノのそくどがすごく速くて、

ずっと練習していたんだなと伝わってきました。もうひとつはソプラノの智華さんの声がとても高くて、ま

ねできないくらいすごかったです。オーボエの史絵さんはいきを出している時間がとても長くてすごいなと

思いました。ヴァイオリンの洋子さんはきれいなねいろでうまいなと思いました。与路小学校 4 年 K.E. 

○ ソプラノの歌が良かった。ピアノのひく速さがすごかった。ヴァイオリンのゆみのそざいがすごかった。人

形のげき、すごかった。与路小学校 4 年 A 

○ 今日はすてきな演そうをありがとうございました。私はピアノの演そうが心に残りました。私もピアノをひ

くのも聞くのも好きで、いろいろな曲を演奏しているのがすごいと思いました。またどこかで聞くのを楽し

みにしています。池地小学校 5 年 S.H. 

○ ４にんでひいていたのがすてきでした。またきてください。池地小学校 3 年 N.R. 

○ ぼくはオーボエの音がすきです。小さな世界がすきです。池地小学校 2 年 T.N. 

○ すばらしいがっしょうやがっそうをきけてよかったです。こんどはにしあむろしょうがっこうにきてくださ

い。たのしみにまってます。西阿室小学校 1 年 Y.W. 

○ とてもじょうずだったです。あらじんのうたがわたしもすきです。またひいてほしいです。西阿室小学校 2

年 I.H. 

○ ふくはらさん、すすむさん、ふくしげさん、さきやまさん、すばらしいえんそうをありがとうございました。

この音がくは一生わすれません。西阿室小学校 3 年 S.Y. 



 

○ すてきなおんがくをありがとうございました。福重さんはずっとピアノをひいて、すごいですね。「上を向い

て歩こう」がうまかったです。西阿室小学校 3 年 S.Y. 

○ ひとり一人のこまかい声や音がすごくいいえんそうだとおもいました。またききたくなりました。ありがと

うございました。西阿室小学校 4 年 M.S. 

○ ひとり一人がほかの人の歌や音につられないようにちゃんとできていたのですごいと思いました。一番心に

のこったのは「小さな世界」です。音が高くて心に残りました。西阿室小学校 5 年 I.Y. 

○ ぼくはホール・ニュー・ワールドが一番好きでした。理由はえいがとテレビが好きだからです。声の高さに

びっくりしました。がっきの高さにもびっくりしました。ドイツ語がどくとくでおもしろかったし、びっく

りしました。西阿室小学校 5 年 I.N. 

○ うたとばいおりんとぴあのとおーぼえがうまかった。こいぬのわるつがおもしろかった。薩川小学校 1 年 K.J. 

○ ホール・ニュー・ワールドがすごかったです。ソプラノの崎山智華さんが高い声が出ていてすごかったです。

がっきの人はみんなすごかったです。これからもがんばってください。薩川小学校 I.M. 

○ 初めてプロのえんそうを見ました。生でばいおりんとオーボエを見ました。みんなすごかったです。一番好

きなのはホール・ニュー・ワールドです。薩川小学校 K.K. 

○ 「上を向いて歩こう」はぼくも知っていたので、楽しかったです。オーボエは見たことなかったです。今日

は本当に楽しかったです。薩川小学校 6 年 Y.K. 

○ こいぬのワルツがすごくはやくてすごいと思いました。オーボエはあまりゆうめいじゃないけど、ゆうめい

ながっきよりもむかしにつくられていたことをしって、うれしかったです。伊子茂小学校 1 年 N.S. 

○ 子犬のワルツがどこをおしているのかわからないくらいはやかったからすごいと思いました。ハッピーバー

スデーをえんそうしてもらってうれしかったです。伊子茂小学校 2 年 T.Y. 

○ ピアノにもトリオがあることを知れてうれしかったです。すごくきれいな音でびっくりしました。伊子茂小

学校 2 年 K.A. 

○ ぼくが一番心にのこったのはソプラノです。なぜならぼくも高い声がでるからです。これからもがんばって

ください。おうえんしています。伊子茂小学校 3 年 M.R. 

○ みんなそろってえんそうしていて、すごいなあと思いました。とくにすごかったのは「ホール・ニュー・ワ

ールド」です。歌はなかったけど、たった 3 つのがっきでえんそうしていてすごいと思いました。それと「森

のくまさん」のともかさんは声の高さや低さを考えていたし、しえさんとようこさんの人形劇が上手でした。

伊子茂小学校 3 年 S.S. 

○ ぼくが一番好きだった歌は子犬のワルツです。ピアノがすごく上手で、すごかったです。これからもがんば

ってください。上を向いて歩こうをみんなでうたえてよかったです。伊子茂小学校 3 年 M.G. 

○ 生での音楽を初めてきけてよかったです。あまりきいたことのない歌もきけてよかったです。伊子茂小学校

I.K. 

○ わたしが心に残っているのは、さきやまともかさんのとってもきれいな声です。それにヴァイオリンとオー

ボエとピアノの音が入るので、とてもきれいでした。テレビで聴いたことはあるけど、生で聴けてよかった

です。弟のために歌を歌っていただき、ありがとうございました。伊子茂小学校 T.M. 

○ 最初に聴いたとき、私はとりはだが立って、体中に音楽がひびきわたりました。心に残っているのはソプラ

ノの崎山智華さんの声です。まるでようせいのような歌声でした。ピアノの福重真紀さんは「子犬のワルツ」

のソロが、まさにプロでした。進史絵さんのオーボエの音はとても心に残りました。ヴァイオリンは何度か

聴いたことがあったけど、福原洋子さんのヴァイオリンは全ての中で一番きれいな音でした。ぜひ、また来

てください。伊子茂小学校 N.N. 

○ わたしはピアノをひいているまきさんがすごいなあと思いました。ものすごくはやくひいているのに 1 回も

まちがっていないからです。本当にすごかったです。ピアノを習っているので、わたしもがんばりたいです。

小さな世界や野ばらが気に入りました。また別の場所でも聞きたいです。伊子茂小学校 K 

  



 

中学校プログラム 

2021 年 7 月 15 日（木） 

■ 開演：11：00 ※終演 12：00 

会場：瀬戸内町立諸鈍小中学校体育館 

参加校：瀬戸内町立諸鈍中学校、与路中学校、池地中学校、伊子茂中学校 

 

 

① 小さな世界 ／シャーマン兄弟、訳／若谷和子     崎山、福原、進、福重 

（※楽器紹介を兼ねて） 

② チャルダッシュ ／モンティ        福原、福重 

③ オーボエソナタ 4 楽章 ／J.B.ルイエ    進、福重 

④ 野ばら ／シューベルト                崎山、福重 

（※長調 短調ってなあに？） 

⑤ 子犬のワルツ ／ショパン           福重 

(※指揮者にチャレンジ！)  

⑥ ハンガリー舞曲第 5 番 ／ブラームス   福原、進、福重 

⑦ リベルタンゴ ／ピアソラ          福原、進、福重 

⑧ 魔 王 ／シューベルト            崎山、福重 

⑨ 風 笛 ／大島ミチル            進 

⑩ ホール・ニュー・ワールド 曲／アラン・メンケン、詞／ティム・ライス、訳／湯川れい子 

        崎山、福原、進、福重 

⑪ 踊り明かそう 曲／フレデリック・ロウ、訳／岩谷時子    崎山、福原、進、福

重 

⑫ 上を向いて歩こう 詞／永六輔、曲／中村八大       崎山、福原、進、福重 

 

  



 

感  想 

 ○ 私は初めてヴァイオリンやオーボエの生演奏を聞いたので音色の美しさに驚きました。楽器の紹介などを聞

いていると、とても分かりやすくて初めてで何も知らない私にもよくわかりました。ピアノや歌などは普段

私も弾いたり歌ったりすることがありますが、迫力があり、すごいなと思いました。また演奏を聞く機会が

あったらいいなと思います。池地中学校 N.H. 

 ○ 私がいちばんすごいなと思ったのは「ホール・ニュー・ワールド」と「チャルダッシュ」です。みんな演奏

や歌が上手でした。福重さんのピアノや福原さんの指使いが速いところがあってプロだなと思いました。進

さんの風笛もとてもきれいな音色で、崎山さんの歌声もきれいでした。 H.R. 

 ○ ひとり一人違う楽器でしたが、みんなタイミングをそろえていたので、指揮者がいなくてもできるというこ

とがすごく驚きました。演奏を聴いていると、自分もがんばろうと思いました。来年からはまたピアノの練

習にはげみたいです。 M.M. 

 ○ 全部すごかったけど、中でもソプラノとピアノがすごいと思いました。ソプラノは高い声で歌っていたこと

と、体育館中に響いていたからです。私は高い声を出すとどうしても小さくなってしまいます。ピアノは初

めから最後まで弾いていました。ピアノが得意な友だちに長い時間弾いていると疲れると聞いていたのに、

疲れた様子が見えなかったのでびっくりしました。 Y.M. 

 ○ 僕は「ホール・ニュー・ワールド」が一番心に残りました。特にソプラノの美しい歌声が体育館に響いて、

とてもびっくりしました。ピアノの速い演奏やヴァイオリン、オーボエもすごかったです。Y.S. 

 ○ 僕はピアノの「子犬のワルツ」が一番心に残りました。いつも掃除の時間にこの曲が流れているのですが、

目の前で本物の曲を聞くと、迫力があってとてもすごかったです。 H.Z. 

 ○ 音楽の授業などでヴァイオリンやオーボエを見たことはあったけど、実物を見るのは初めてだったので、う

れしかったです。ヴァイオリンの弓が馬の毛でできていることを初めて知りました。最初に演奏してくださ

った「小さな世界」ではいろんな国のリズムがあって、とても楽しかったです。諸鈍中学校 N.H. 

 ○ 私が一番心に残った曲は「ホール・ニュー・ワールド」です。どの演奏もすごくきれいで感動しました。機

会があればオーケストラなどにも行ってみたいなと思いました。諸鈍中学校 M.N. 

 ○ 私は音楽を聴くことが大好きなので、この 1 時間とても幸せでした。特に「魔王」は好きな曲なので、生で

聞くことができてうれしかったです。指揮をすることは初めてだったのに、うまくできて良かったです。や

はりプロの方々の生演奏は CD で聴くよりも心に響いて、とても感動しました。諸鈍中学校 3 年 Y.N. 

 ○ 僕はこの芸術鑑賞教室を通して音楽がもっと好きになったので、もっと違う音楽も聴いてみたいと思いまし

た。みなさんの歌と演奏をこれからもたくさんの人に届けてください。諸鈍中学校 I.K. 

 ○ ひとり一人とても上手な演奏をされていて驚きました。曲の中には自分の知っている曲もあって、4 人で演

奏されているのにこんなに壮大な音楽が流れるのだとは思っていませんでした。自分も音楽について少しで

も学んでいきたいと思います。伊子茂中学校 3 年 K.S. 

 ○ 私は演奏しているのを見て聴いて、すごくきれいな音色だなと思ったのと、かっこいいなと思いました。そ

れぞれの音色が合っていて、聴いていてすごく楽しくなりました。楽器紹介でも知らないことがたくさんあ

って、すごく勉強になりました。貴重な体験をさせていただき、本当にありがとうございました。伊子茂中

学校 2 年 I.R. 

 ○ ぼくは加計呂麻島に住んでいて、オーケストラなど聴くことがまったくないのですが、今回聴けたのでうれ

しかったです。それに普段からよく耳にしていた「魔王」や「子犬のワルツ」を聴いて、すごくワクワクし

ました。また機会があったら、ぼくたちの前で演奏してください。伊子茂中学校 1 年 M.K. 



 

 ○ 私がいちばん心に残っているのは「魔王」です。今まで男の人が歌っているのを聴くことが多かったのです

が、崎山さんの歌を聴いて、雰囲気が変わっていておもしろかったです。またいろいろ調べてみたくなりま

した。伊子茂中学校 3 年 M.K. 

 ○ 私は初めて生の演奏を見ました。とても迫力がありました。特に印象に残ったのが「野ばら」です。声が高

くてきれいでした。バイオリンもいくつもの音が一度に出ていたのでおどろきました。演奏会があれば行っ

てみたいなと思いました。伊子茂中学校 3 年 Y.M. 

 ○ たくさんのきれいな音楽を聴くことができてとてもうれしかったです。一番印象に残ったのは「魔王」です。

音楽で習った曲を実際に聴くととても迫力がありました。感情によって声が変わるのがわかっておもしろか

ったです。これからも音楽について学んでいきたいと思いました。N.S. 

 ○ 生演奏を聴くのは初めてで、すごく楽しみにしていました。プログラムも知っている曲が多くて、ワクワク

しました。ピアノの福重さんがずっと演奏していたのがすごい！の一言でした。伊子茂中学校 3 年 M.K. 

 ○ 初めて聴く曲などもあって、すごかったです。細かいリズムなどがすごいと思いました。伊子茂中学校 1 年 

S.H. 

 ○ 私は何度かオーケストラを聴きに行ったことはあったけど、歌を聴いたことがなかったし、あんなに間近で

見たことがなかったので、今回皆さんが来てくれて、本当にうれしかったです。中でも大好きな「ホール・

ニュー・ワールド」を聴くことができてうれしかったです。これから、もっと音楽を聴いたり、歌ったりし

て、音楽と触れ合っていきたいと思いました。伊子茂中学校 1 年 N.K. 

 ○ 楽器を演奏したり、歌を歌ってくれて、ありがとうございます。聴けて良かったです。伊子茂中学校 1 年 K.S. 

 ○ 特に印象に残ったのは「小さな世界」です。いろいろな国の音楽がアレンジされていてすごいなと思いまし

た。崎山さんのソプラノは声量がすごく、よく響いていて印象に残りました。またいろんな国の言葉で歌っ

ていたのがすごかったです。福原さんのヴァイオリンは指の動きが細かく、音のつながりがきれいでした。

進さんのオーボエは短い音や長い音、「高い音や低い音など、一つひとつの音がきれいでした。福重さんのピ

アノはいろんな人に合わせていて、またずっとひきっぱなしなのに、ずっと音がきれいですごかったです。

また機会があれば聴きたいです。伊子茂中学校 1 年 I.H. 

 ○ 演奏の方々が目の前で生演奏をしているのを聴くなんて、貴重な体験ができてよかったです。伊子茂中学校

1 年 N.Y. 

 ○ 福原さんのヴァイオリンは、手の細かい動きや弦のこきざみな動きがとてもすごくてびっくりしました。進

さんのオーボエは簡単そうに吹いているのがすごいなと思いました。福重さんはいろんな音楽をミスせず完

ぺきに弾いていて、さすがだなと思いました。崎山さんの声は高く響いていて、人間ってこんな声が出るん

だと、びっくりしました。伊子茂中学校 1 年 K.K. 

 ○ 今回、印象に残ったのは「魔王」「リベルタンゴ」そして「ハンガリー舞曲第 5 番」です。「魔王」をソプラ

ノで聴いたのは初めてだったので、少し驚きました。それからピアノもとても速くてすごいと思いました。

「リベルタンゴ」ではピアノとヴァイオリン、オーボエのかけあいがとてもおもしろかったです。「ハンガリ

ー舞曲第 5 番」は友だちが指揮をして、指揮者が変わるだけで違う曲に聴こえて楽しかったです。伊子茂中

学校 2 年 O.R. 



 

出 演 者 よ り 

 

福原 洋子 FUKUHARA YOUKO（ヴァイオリン） 

 

 今は YouTube、オンラインでどこにいても音楽が聴ける時代ですが、

心に響く生の音楽を届けたいという思いで演奏してきました。１）楽器

の紹介、２）音楽には長調・短調があること、３）アンサンブルの楽し

さを知ってもらうために子ども達参加の指揮者をしてもらう、という主

な項目を考え、演奏プログラムを作成しました。実施した内容は以下の

通りです。 

１）楽器に触れることはできなかったのですが、各楽器の紹介やこちら

からもクイズ形式（弦楽器の種類や弓）で質問に答えてもらいました。 

２）長調・短調は人形を使って、歌で楽しく表現しました。 

３）指揮者では積極的に手を挙げ、アンサンブルの指揮を楽しく振って参加してくれました。 

 子どもたちは最後まで集中して音楽を楽しみ、たくさんの拍手をいただきました。大自然豊かな

加計呂麻島の子どもたちと音楽を通して交流することができ、大変嬉しかったです。 

 最後にこの公演に賛同し寄付金を寄せてくださった方々、そして加計呂麻島の先生、皆様に大変

感謝いたします。ありがとうございました。 

 

国立音楽大学器楽科ヴァイオリン専攻卒業。国立音楽大学大ホールにて卒業演奏会出演。鹿児島県新人演奏会、みやまスペシャル

コンサート企画、出演。鹿児島県内、宮崎県内のオーケストラ、室内楽の演奏会に数多く出演。 

2001年～2002年ドイツ・ハノーファー滞在。その間ヴァイオリンと室内楽を学ぶ。第 6回かぎん文化財団賞受賞。平成 17年鹿児

島県芸術文化奨励賞受賞。現在、後進の育成・指導の他、鹿児島交響楽団コンサートミストレス。みやまコンセール協力演奏家。 

 

進 史絵 SUSUMU SHIE（オーボエ） 

 

 前列の小学校低学年の子どもたちは演者たちをまるで宇宙人を見るか

のように真っ直ぐな瞳で見つめながら鑑賞していました。 

 生演奏の音の波動は特別なものがあると思いますので子どもたちが何

かを感じとっていたら嬉しいです。また私たちも子どもたちの笑顔から

たくさんの心のビタミンをもらいました。 

 中学生も照れながら鑑賞しつつ演奏会終了後はフレンドリーに声をか

けてくれる生徒さんたちでした。加計呂麻島は I ターンの移住者が半数

くらいいらっしゃるとお聞きしました。そんな魅力のある島から私たちが目に見えない大切な事を

学ばさせて頂いた貴重な経験となりました。 

 

国立音楽大学卒業。ドイツ国立カールスルーエ音楽大学大学院修了。文化庁より奨学金を授与される。鹿児島新人演奏会（県知事

賞受賞）、第 2 回ヤマハ木管推薦新人演奏会に出演。第 95 回日本演奏連盟推薦演奏会で九州交響楽団と協演。在独中、プフォルツ

ハイム歌劇場オーケストラをはじめとする様々なオーケストラの中で演奏。またラインホルト・フリードリヒと仲間達によるトラ



 

ンペットガラコンサートで多数のコンサート、音楽フェスティバルに出演。第 32回鹿児島市春の新人賞受賞。現在、平成音楽大学

非常勤講師。 

福重 真紀 FUKUSHIGE MAKI（ピアノ） 

 

 海を渡る音楽プロジェクトへのお誘いをいただき、心より御礼申し上

げます。ご支援ご賛同いただいた皆様の気持ちが、まさに形になった今

回のプロジェクト、参加できたことに誇りを感じます。 

 私自身は奄美、加計呂麻とも初だったのですが、その美しい海と自然

に感動でした。そして、それぞれの学校へ向かう行程で、同じ県内なの

にこれほど離れていて、これほど環境が違う子どもたちへ生の演奏を届

けることへの責任と使命をひしひし感じました。 

 演奏を聴いてくれた加計呂麻島の子どもたちは身を乗り出さんばかりに熱心に、全身で音楽を感

じるかのように聴いてくれていました。生の演奏は一度きり、あうんの呼吸のアンサンブルも、ス

リリングな曲の展開も、プレイヤーと聴衆とでひとつの空間を作ります。今回、子どもたちが、一

瞬一瞬の音のきらめきや、言葉でなく音でお互いを高めあうアンサンブルを少しでも感じてもらえ

たら、最高に嬉しいです。 

 個人的には、暑さ対策が不十分でした。根本先生が入念にご準備くださっていて、演奏の合間の

冷たいもので本当に救われました。感謝申し上げます。 

 今回のプロジェクトをきっかけに、なかなか生の演奏に触れる機会の少ない子どもたちへ音楽を

届ける企画や事業が発展していくことを切に願います。 

 

鹿児島県立松陽高等学校音楽科、桐朋学園大学音楽学部演奏学科ピアノ専攻卒業。日本クラシック音楽コンクールはじめ様々なコ

ンクール、オーディションでの受賞多数。近年では、みやまコンセール自主文化事業をはじめとする様々な形態でのコンサートを

企画・出演し、幅広い年代層から好評を博している。また、教育現場での演奏企画、演奏活動も積極的に行っている。現在、鹿児

島国際大学文化学部音楽科及び社会福祉学部児童学科非常勤講師。南日本ジュニアピアノコンクール審査員。鹿児島大学フロイデ

コールOB合唱団「楠声会」ピアニスト。みやまコンセール協力演奏家。 

 

 

崎山 智華 SAKIYAMA TOMOKA(ソプラノ) 

 

 加計呂麻島での演奏、とても有意義な時間でした。子どもたちが熱心

に聴く様子はとても嬉しかったですし、記憶に残る演奏だったらと強く

思いました。コロナ渦で色々な制限がありましたが、もう少し、リズム

あそびなどの子どもたち全員で参加できるような参加型プログラムを導

入してもよかったかなと振り返って感じました。 

 私自身が徳之島の出身で、子ども時代に生のクラシック音楽に触れる

機会がなかなか無かったので、今回のような機会がとても貴重で大切な

ことだと思いましたし、自らもクラシック音楽を届けるきっかけを作っていこうと改めて感じまし

た。 

 

鹿児島大学教育学部音楽専修卒業。鹿児島国際大学国際文化博士前期課程修了。これまでに声楽を齋藤祐、中村かし子、中村智子



 

の各氏に師事。ベートーヴェン作曲「交響曲第９番」、ヘンデル作曲「メサイア」、ハイドン作曲「ハルモニーメッセ」「スターバト・

マーテル」「ニコライミサ」などのソプラノソロを務める。第 25 回日本クラシック音楽コンクール声楽部門（一般の部）本選優秀

賞。声楽家有志の会「歌の翼に」会員。鹿児島県文化振興財団アーティストバンク登録アーティスト。 

 


